



SECRETARIO

(B-529) Instala Agricultura su Consejo Consultivo Jurídico para brindar certeza jurídica a todos los actores del sector primario.- Agricultura instaló su Consejo Consultivo Jurídico, integrado por un cuerpo de abogados que motiva y fundamenta las acciones de la dependencia y contribuye al perfeccionamiento del sistema normativo que regula la actividad del sector primario, uno de los pilares de la economía nacional.

<https://www.razon.com.mx/negocios/agricultura-instala-consejo-consultivo-juridico-brindar-certeza-sector-primario-505652>

<https://headtopics.com/mx/agricultura-instala-consejo-consultivo-jur-dico-para-brindar-certeza-al-sector-primario-31584635>

<https://newstral.com/es/article/es/1230478242/instala-agricultura-su-consejo-consultivo-juridico-para-brindar-certeza-juridica-a-todos-los-actores-del-sector-primario>

<https://hojaderutadigital.mx/instala-agricultura-su-consejo-consultivo-juridico-para-brindar-certeza-juridica-a-todos-los-actores-del-sector-primario/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/instala-agricultura-su-consejo-consultivo-juridico-para-brindar-certeza-juridica-a-todos-los-actores-del-sector-primario/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/instala-agricultura-su-consejo-consultivo-juridico-para-brindar-certeza-juridica-a-todos-los-actores-del-sector-primario/>

<https://librenoticias.com/sin-categoria/agricultura-instala-consejo-consultivo-juridico-para-brindar-certeza-al-sector-primario/>

<https://bajopalabra.com.mx/sader-instala-consejo-consultivo-juridico-de-atencion-a-todos-los-actores-del-sector-primario>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1591188843650482176>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1591197847390756895>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1591143485213708334>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1591247728281268225>

<https://twitter.com/masclarotwr/status/1591236333195829249>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1591141656971345920>

(B-525) Impulsará Agricultura producción de palma datilera, cultivo estratégico ante los efectos del cambio climático.- La palma datilera y sus frutos está llamada a ser un producto estratégico en los próximos años, ante los efectos que sufrirán los sistemas productivos y las cadenas de distribución de alimentos en todo el orbe a causa del cambio climático, afirmó el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula.

<https://adnportal.mx/organizaciones-campesinas-estamos-en-bancarrotas-el-estado-nos-debe-6-meses-de-financiamiento-cci/>

<https://ruraltv.com.mx/mexico-impulsara-produccion-de-datiles-cultivo-estrategico-ante-los-efectos-del-cambio-climatico/>

<https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/impulsara-sader-produccion-de-palma-datilera-cultivo-estrategico-ante-los-efectos-del-cambio-climatico/>

Descartan que la iniciativa para sustituir plaguicidas cause una crisis alimentaria.- Senadoras de Morena e investigadoras del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) descartaron que la



reforma que se discute para eliminar gradualmente el uso de plaguicidas tóxicos pueda provocar una crisis alimentaria, como aseguran los grandes productores afiliados al Consejo Nacional Agropecuario. La reforma crea un marco jurídico general para sustituir de forma progresiva el uso del glifosato y otros plaguicidas, a fin de utilizar bioquímicos que no provoquen cáncer u otras enfermedades, ni contaminen tierras y aguas, agregó Valdez, presidenta de la Comisión de Salud, quien sostuvo que las modificaciones al proyecto incorporan los señalamientos del secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**.

La Jornada, 13

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001153nc.pdf

Entrevista a Esteban Jaramillo, director general de la CANAMI, sobre la prohibición a la importación de maíz amarillo.- Esteban Jaramillo dijo que en México se consumen 45 millones de toneladas de maíz, pero sólo se producen 27, 24 son de maíz blanco y tres de maíz amarillo, esto quiere decir que se importa el 40% de las necesidades, ese 40% equivale a 18 millones y principalmente se importa desde EU. Comentó que ha tenido interlocución con varias autoridades, entre ellas **el Titular de Agricultura Víctor Villalobos** para platicar del impacto que se tendría por no contar con el maíz amarillo.

http://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_11112022/11112022008579nc.mp3

11/11/22 Leonardo Curzio en Fórmula (Radio- 104.1 FM) 19:28

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

El brócoli es considerado un superalimento, ya que es una de las verduras con más valor nutricional y tiene un alto contenido en fibra.

<https://bit.ly/3GajLki>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1591279622729060352

Agricultura

@Agricultura_mex

Sabías que... Para un óptimo crecimiento del brócoli, este tipo de cultivo requiere de climas fríos y frescos, con una temperatura promedio de 15 a 18 °C.

<https://bit.ly/3GajLki>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1591249424109412352

Agricultura

@Agricultura_mex

Gracias a la dedicación de los hombres y mujeres que trabajan en los campos, mares y ríos, en 2021 México generó una producción agropecuaria y pesquera de 290.7 millones de toneladas.

#ElCampoOrgulloDeMéxico



@vmva1950

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/159123432322644480

SECRETARÍA

(B-530) Ordena SENASICA vacunación estratégica para proteger la producción avícola de la influenza aviar AH5N1.- Ciudad de México. Ante la presencia de influenza aviar de alta patogenicidad (IAAP) AH5N1 el **SENASICA** instruyó la vacunación estratégica de aves de larga vida en zonas de alto riesgo zosanitario.

<https://www.esdelatino.com/ordena-senasica-vacunacion-para-proteger-produccion-avicola-de-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://newstral.com/es/article/es/1230481721/ordena-senasica-vacunacion-para-proteger-produccion-avicola-de-influenza-aviar-ah5n1>

<https://hojaderutadigital.mx/ordena-senasica-vacunacion-estrategica-para-proteger-la-produccion-avicola-de-la-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://vivalanoticia.mx/ordena-senasica-vacunacion-estrategica-para-proteger-la-produccion-avicola-de-la-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/11/ordena-senasica-vacunacion-para-proteger-produccion-avicola-de-influenza-aviar-ah5n1-571775.html>

<https://pulsoslp.com.mx/nacional/disenan-plan-para-proteger-produccion-avicola-de-influenza-aviar-ah5n1/1572776>

<http://noticieroaltavoz.com/ordena-senasica-vacunacion-estrategica-para-proteger-la-produccion-avicola-de-la-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://www.sectorprimario.mx/2022/11/11/ordenan-vacunacion-estrategica-contra-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://laverdad.com.mx/2022/11/ordena-senasica-vacunacion-para-proteger-produccion-avicola-de-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://elcomentario.ucol.mx/disena-mexico-plan-para-proteger-la-produccion-avicola-de-la-influenza-aviar-ah5n1/>

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_m%C3%A9xico-dise%C3%B1a-plan-para-proteger-producci%C3%B3n-av%C3%ADcola-de-influenza-aviar-ah5n1/48051638

<https://abcnoticias.mx/nacional/2022/11/11/mexico-disena-plan-para-proteger-produccion-de-influenza-aviar-175084.html>

<https://la-lista.com/mexico/2022/11/11/senasica-ordena-vacunacion-para-proteger-produccion-avicola-de-influenza-aviar-ah5n1>

<https://www.tallapolitica.com.mx/ordena-senasica-vacunacion-estrategica-para-proteger-la-produccion-avicola-de-la-influenza-aviar-ah5n1/>

https://es-us.noticias.yahoo.com/m%C3%A9xico-dise%C3%B1a-plan-proteger-producci%C3%B3n-033236997.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAEUT8

hYTLiBoiAtXh9oXqUNZLoht4iyR8NI5Y59d-XvFIB1-LaZfyiFgaGH8Ah0gmxSgNv8tKyviLdCMnrC-fM6DZ1-FuARruE8pcfuxG6dn4P_DUPMkut1HzKZVn6nfOOJScnAyCWrbFXB7RBtww4m94scxnkAijRT4FfojXlp

<https://www.angulo7.com.mx/2022/11/11/senasica-ordena-vacunacion-a-aves-de-corril-contra-virus-ah5n1/>

<https://twitter.com/aztecanoticias/status/1591249421685202944?s=48&t=2MU9iK9EAjHjsNtNdJAdTw>

<https://twitter.com/giganteagroa/status/1591249908828626944?s=48&t=2MU9iK9EAjHjsNtNdJAdTw>

(B-528) Abre México mercado de importación de cárnicos de res procedentes de Argentina.- México anunció la apertura de su mercado a la carne bovina argentina, tras un proceso de negociación iniciado hace ocho años. El gobierno de Andrés López Obrador autorizó a 22 plantas de procesamiento de la Argentina a exportar productos cárnicos bovinos a ese destino.



<https://www.milenio.com/negocios/mexico-abre-mercado-importacion-carne-res-argentina>
<https://laredmultimedia.com/mexico-abre-puertas-a-la-carne-argentina/>
<https://www.quienesquien.org/importamexicocarnedeargentina>
<https://laredmultimedia.com/mexico-abre-puertas-a-la-carne-argentina/>
<https://incomex.org.mx/index.php/2022/11/11/abren-importacion-de-carne-de-res-procedente-de-argentina/>
<https://smattcom.com/blog/sintesis-informativa-viernes-11-noviembre-2022>
<https://pulsoslp.com.mx/amp/valores/mexico-abre-mercado-de-importacion-de-carne-de-res-procedente-de-argentina-/1572535>
<http://noticieroaltavoz.com/abre-mexico-mercado-de-importacion-de-carnicos-de-res-procedentes-de-argentina/>
<https://www.votaqueretaro.com/nacional/abre-mexico-mercado-de-importacion-de-carnicos-de-res-procedentes-de-argentina/>
<https://www.quienesquien.org/importamexicocarnedeargentina>
<https://www.masnoticias.mx/abre-mexico-mercado-de-importacion-de-carnicos-de-res-procedentes-de-argentina/>
<https://qpaso.ar/noticias/ambito/agronegocios/senasa/mexico-abrira-su-mercado-carnes-bovinas-argentinas-n5582124>
https://www.cba24n.com.ar/argentina/mexico-abrira-su-mercado-a-la-carne-bovina-argentina_a636ef2d184c955eed31dc87c
<https://misionesonline.net/2022/11/11/mexico-abrira-su-mercado-a-carnes-bovinas-argentinas/>
<https://www.ganaderia.com/destacado/carne-de-res-argentina-lista-para-entrar-a-mexico-20-anos-despues-de-la-fiebre-aftosa>
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/tras-20-anos-mexico-abre-mercado-de-importacion-de-carne-de-res-de-argentina/>
<https://www.laarena.com.ar/la-pampa/carnes-pampeanas-exportara-a-mexico-202211120290>

(B-524) Reconocen trabajo de México para identificar genoma de patógenos de alimentos.- Ciudad de México. En cinco años de colaboración, México ha compartido más de 600 secuencias de genomas bacterianos, informó **Agricultura**.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/reconocen-trabajo-de-mexico-para-identificar-genoma-de-patogenos-de-alimentos/>

(B-520) Alistan productores cosecha de flor de Nochebuena para las fiestas decembrinas.- Agricultura informó que a nivel nacional en el año 2021, la producción de esta flor de ornato cerró con 17 millones 339 mil plantas, de las cuales, Morelos aportó seis millones 977 mil, posicionándose como el número uno en el país, con sus diferentes variantes.

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/morelos-se-mantiene-en-primer-lugar-nacional-en-produccion-de-nochebuena>

Vacunación aviar.- F Ante la presencia de brotes de influenza aviar de alta patogenicidad en nueve entidades del País, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)** instruyó la vacunación estratégica de aves de larga vida en zonas de alto riesgo zoonosanitario. Según un comunicado, el organismo comunicó a los productores la medida, cuyo propósito es proteger la producción avícola nacional y garantizar el abasto de carne de pollo y huevo. Hasta el momento los técnicos del **SENASICA** han confirmado la presencia de influenza aviar en Sonora, Nuevo León, Chiapas, Chihuahua, Estado de México, Jalisco, Baja California, Aguascalientes y Puebla. **Reforma, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001670nc.pdf



Corrupción en SEGALMEX no es igual a la estafa maestra: Morena.- Morena en la Cámara de Diputados señaló que no son iguales los problemas de corrupción encontrados en el organismo **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)** que los de la estafa maestra. Luego de que el desvío de recursos fue llevado al pleno de San Lázaro -en el marco del debate sobre el presupuesto 2023- por Margarita Zavala, legisladora del PAN, y la priísta Carolina Viggiano, el morenista Pablo Arnílcar Sandoval reviró: "Vienen a hablarnos de Segalmex como si fuera igual que la estafa maestra". **La Jornada, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001146nc.pdf

Parque Morelos abrirá sus puertas martes 15 de noviembre.- Tijuana. El Parque Morelos abrirá sus puertas al público el martes 15 de noviembre, luego de que el primero del mismo mes cerrara sus puertas de manera preventiva para evitar contagios de gripe aviar AH5N1. Personal del Sistema Municipal de Parques Temáticos (SIMPATT), acató la orden de la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez, de cumplir con los lineamientos del **SENASICA** para salvaguardar la integridad de los ciudadanos y de los animales.

<https://diariotijuana.info/2022/11/parque-morelos-abrira-sus-puertas-martes-15-de-noviembre>

<https://tjnoticias.info/parque-morelos-reabrira-sus-puertas-la-proxima-semana/>

CNC Hidalgo convoca a plan para el rescate del campo.- Raúl Meneses Rodríguez, líder de la CNC en Hidalgo, exigió al gobierno federal, mayor presupuesto para rescatar y mejorar las condiciones del campo mexicano. Agregó que antes **Agricultura**, daba hasta 44 mil millones de pesos en apoyos para producir; sin embargo, hoy sólo hay 300 millones para agricultores y ganaderos.

<https://www.milenio.com/politica/organismos/cnc-hidalgo-convoca-plan-rescate-campo>

Influencia aviar.- Ante la presencia en México de la influenza aviar de alta patogenicidad, y debido a que la importancia que tiene Jalisco en el sector avícola nacional, autoridades federales y estatales así como todos los involucrados en la cadena productiva avícola de la entidad, pondrán en marcha un operativo de prevención a partir de la próxima semana. Según datos oficiales del **SIAP**, Jalisco cuenta con 700 unidades de producción avícola y un inventario de 140 millones de aves.

<https://soyagropecuario.com/Post/Jalisco-Ponen-en-marcha-el-operativo-para-evitar-la-influencia-aviar/2439>

Alerta infección de H5N1 en granja de Nuevo León con 60 mil pollos.- Tan solo unos días después de notificar el primer caso a la OMSA, en una granja comercial ubicada en Montemorelos, Nuevo León, fue detectada la presencia del virus H5N1 de gripe aviar. A través de un comunicado, el **SENASICA** informó sobre la detección del virus y detalló que se llevó a cabo la cuarentena correspondiente y aplicaron las medidas sanitarias indicadas para estos casos.

<https://www.entreveredas.com.mx/2022/11/alerta-infeccion-de-h5n1-en-granja-de.html>

Cenecistas protestan contra los recortes al presupuesto para el campo en 2023.- Mediante una protesta pacífica de la CNC del estado de Coahuila afuera de las instalaciones de **Agricultura** en Lerdo



los campesinos protestaron contra los recortes al presupuesto para al campo en 2023 y reclamaron a los diputados federales de Morena, que son mayoría, dar “el tiro de gracia” a los campesinos.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/cenecistas-protestan-contralos-recortes-al-presupuesto-para-al-campo-en-2023.html>

AGRICULTURA

Morena privatiza el Presupuesto de Egresos.- Por cuarto año consecutivo, los recursos públicos aumentan exponencialmente, pero para continuar con la construcción de obras caras, ineficientes, improvisadas y poco útiles, desviándolos de las partidas abocadas a atender la salud empleo, seguridad educación y desarrollo de la población. Así se desprende del presupuesto de egresos que el grupo en el poder aprobó en solitario para el año entrante un total de 83 billones de pesos, de los cuales un billón es de pura deuda Es decir, el Poder Ejecutivo Federal maneja a su antojo el erario, despilfarrándolo y endeudando aceleradamente al país. Continúa la eliminación de apoyos a la producción agropecuaria provocando que la seguridad alimentaria hoy esté más lejos que nunca de alcanzarse. **El Universal, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001305nc.pdf

Recortan a organismos autónomos 6 mil 437 millones de pesos del presupuesto federal.- Para el ejercicio del presupuesto correspondiente a 2023, el gobierno de López Obrador "busca dinero hasta debajo de las piedras". En los primeros años de su gobierno, ha tenido que ajustar a la baja diversos programas en cuanto avalores económicos. Simplemente desapareció a todo tipo de fideicomisos, sobre todo los que correspondían al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, y redujo sistemáticamente los presupuestos de Salud, Educación, alimentación; es decir, de Agricultura, y dio "manga ancha" a la corrupción de la empresa "Seguridad Alimentaria Mexicana" la cual muestra un saqueo vil y despiadado en contra del sector productivo campesino, que asciende a 12 mil millones de pesos, de acuerdo con evaluación de la Auditoría Superior de la Federación. **La Tribuna, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001267nc.pdf

Guerrero.- Campesinos toman Las oficinas de Agricultura en Chilpancingo para exigir presupuesto para el campo. **El Sol de México, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001085nc.pdf

Ahuautleros buscan rescatar súper comidas.- Desde hace 25 años, ejidatarios de Santa Isabel del Ixtapan, en Ateneo, han mantenido viva la recolección y cultivo del ahuate y el alga espirulina en las laderas del Lago de Texcoco. En la región, a ellos los conocen como los "laguneros" o los "Ahuautleros", porque han sabido rescatar de manera artesanal, el oficio de sus ancestros. Por temporadas, principalmente en la de lluvias, se les ve ingresar a los cuerpos de agua donde se reproducen estos productos milenarios y de alto contenido proteínico. **La Jornada Estado de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022000771nc.pdf



Ambiente. Aguacate, hampa y tala matan el bosque en Jalisco.- El aguacate, el crimen organizado y la tala irracional están terminando con los bosques del sur y suroeste de Jalisco. La sentencia de muerte se dio el 28 de julio de 2022, cuando Estados Unidos abrió sus fronteras al aguacate jalisciense. **Milenio, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=98496827>

Nuevos métodos para cultivo de fresa en invernadero.- Con el objetivo de lograr una mayor producción y rendimiento de la fresa cultivada en el Bajío, el doctor Fidel René Díaz Serrano, profesor del Departamento de Agronomía en la División de Ciencias de la Vida del Campus Irapuato-Salamanca, desarrolla dos proyectos sobre los métodos de cultivo de la fresa en invernadero.

<http://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/nuevos-metodos-para-cultivo-de-fresa-en-invernadero/>

Crece interés por la Expo Lac del Bajío.- Al ser el quinto productor de leche vacuna y el primero de cabra, los productores de Guanajuato requieren de mayor información y capacitación del tema, por ello que se celebró la tercer edición Expo Lac del Bajío. Anel Jasso, director de la Expo Lac, comentó que a pesar de que iniciaron la expo en el año de la pandemia, el interés de los productores y el esfuerzo de los organizadores han permitido que el evento cada año se fortalezca.

<https://www.periodicomitierra.mx/crece-interes-por-la-expo-lac-del-bajio/>

GANADERÍA

La Expo Ganadera 2022 no permitirá corridos.- Los artistas que se presenten en la Tradicional Expo Ganadera no podrán interpretar corridos o canciones que hagan apología del delito, informaron las autoridades encargadas de realizar dicho evento en Culiacán, Sinaloa. **Excélsior, 26**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001774nc.pdf

Con fuerza y compromiso nuestros ganaderos trabajan para llegar cada día más lejos: Tere Jiménez.- Derivado del trabajo que la gobernadora Tere Jiménez realiza a diario para impulsar la grandeza del campo de Aguascalientes, ganaderos y personal de la Secretaría de Agricultura y Ganadería del Estado de Idaho, EE. UU., visitaron la entidad para conocer de cerca los métodos de producción del sector pecuario local y el mejoramiento genético en bovinos. “

<http://codigorojoags.com/2022/11/11/con-fuerza-y-compromiso-nuestros-ganaderos-trabajan-para-llegar-cada-dia-mas-lejos-tere-jimenez/>

PESCA | ACUACULTURA

Plantean alternativa: cultivo legal de totoaba.- Más de mil 200 kilómetros al sur de la zona de conflicto por la captura ilegal de totoaba en el Golfo de California, opera desde hace 9 años una empresa dedicada al cultivo de ese pez para la venta de su carne en el mercado nacional. Su desempeño será uno de los temas a abordar durante la revisión de los avances de México en el combate al tráfico de la



totoaba que tendrá lugar durante la próxima cumbre de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas (CITES), a realizarse del 13 al 25 de noviembre en Panamá. **Reforma, 18**
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001671nc.pdf

Rutilio Escandón, gobernador de Chiapas, entregó apoyos y constancias de capacitación a integrantes del sector pesquero.- Rutilio Escandón, gobernador de Chiapas, entregó apoyos y constancias de capacitación a integrantes del sector pesquero, señaló que junto al presidente Andrés Manuel López Obrador se ha fortalecido el respaldo de las familias pesqueras con mayor capacitación, insumos y recursos.

http://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_11112022/11112022007475nc.mp4
11/11/22 Milenio Noticias (TV- Canal 120 Cable) 18:43

ENFERMEDADES | PLAGAS

No hay alternativas para dejar de usar transgénicos en alimentos: productor campesino.- Vicente Álvarez Delgado, presidente de la Confederación de Organizaciones Campesinas, Empresariales, Económicas y Productivas (COCEEP), señaló que más del 90% de los productores y campesinos en el Estado de México emplea herbicidas y plaguicidas en sus cultivos. Externó que se debe apoyar la producción del maíz criollo, pues en la actualidad el mayor consumo es de semillas transgénicas.

<https://adnoticias.mx/declaracion-patrimonial-uaemex/>

COMERCIO EXTERIOR

México campeón en importación de maíz amarillo; romperá récord en 2022 con 17.5 millones de t.- El International Grains Council (IGC) prevé que México importe 17.5 millones de toneladas (t) de maíz amarillo e incremente su demanda en 200 mil (t) para el siguiente ciclo comercial, indica un reporte del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. De acuerdo con el organismo, dependiente de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), el comercio exterior de maíz amarillo de México presenta déficit comercial, dado que en promedio importa 15.5 millones de toneladas, “con una tendencia de compra alcista, principalmente debido al incremento de la demanda del subsector pecuario”.

<https://imagenagropecuaria.com/2022/mexico-campeon-en-importacion-de-maiz-amarillo-rompera-record-en-2022-con-17-5-millones-de-t/>

Importación mundial de alimentos se elevará más allá de lo previsto.- El costo mundial de las importaciones de alimentos ascenderá a 1.94 billones de dólares en 2022, una cifra más alta de lo previsto anteriormente, según un nuevo informe de Perspectivas Alimentarias publicado por la FAO.

<https://imagenagropecuaria.com/2022/importacion-mundial-de-alimentos-se-eleva-mas-alla-de-lo-previsto/>



ABASTO | PRECIOS

En septiembre, México registró la primera contracción interanual en importaciones estadounidenses de cerdo, desde 2021.- Al cierre de septiembre, las importaciones mexicanas de carnicos porcinos estadounidenses experimentaron la primera contracción interanual desde inicios de 2021, siendo inferiores en 4.5%, con lo que totalizaron en 76,084 toneladas por un valor de 176.4 millones de dólares, este indicador sí tuvo un alza de 25% respecto al mismo mes del año pasado, esto lo informó la Federación de Exportadores de Carne de los Estados Unidos (USMEF).

<https://www.porcicultura.com/destacado/en-septiembre-mexico-registro-la-primera-contraccion-interanual-en-importaciones-estadounidenses-de-cerdo-desde-2021>

ALIMENTACIÓN

Rompen récord precios de alimentos.- El costo mundial de las importaciones de alimentos ascenderá a 1.94 billones de dólares en 2022, lo que marcaría un máximo histórico y un incremento de 10 por ciento respecto al anterior récord registrado en 2021, debido al aumento de los precios, reveló la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y Alimentación (FAO). En su informe semestral sobre Perspectivas Alimentarias, la agencia de la ONU advierte que los países de bajos ingresos serán los que más sufran por esta alza, poniéndose en peligro su capacidad de acceder a la comida. **La Jornada, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001177nc.pdf

Brócoli.- El brécol, bróculi o brócoli, es una planta de la familia de las crucíferas, como la coliflor o las coles. De esta planta comemos las cabezas florales compactas de un color verde intenso que crecen sobre un tallo, también comestible. Es considerada un superalimento, ya que es una de las verduras con más valor nutricional, tiene un alto contenido en fibra y nada de grasas. Por todo esto tiene beneficios antioxidantes, depurativos y nos fortalece las defensas

<https://www.tierrafuerte.mx/brocoli/>

CONTINGENCIA

“No se van a llevar ni un litro a Tamaulipas”.- La Asociación Agrícola de Camargo se mantiene firme en su posición en contra del trasvase de agua de las presas de todo el estado hacia Tamaulipas, como ya lo solicitó el gobernador de dicha entidad. Más de 100 representantes de las unidades de riego, la Aurech y asociaciones agrícolas, se reunieron días atrás para conocer los niveles de agua que se han entregado para el cumplimiento del tratado con EU.

<https://www.tierrafuerte.mx/no-se-van-a-llevar-ni-un-litro-a-tamaulipas/>



COVID-19

En EdoMéx prevén sexta ola de contagios de COVID 19 en diciembre.- La pandemia por COVID-19 aún no termina, por lo que es necesario, reforzar las medidas de prevención para no enfermarse ya que, en el Estado de México a partir de la segunda semana de diciembre prevé la sexta ola de contagios, informó Francisco Javier Fernández Clamont, Secretario de Salud del Estado de México 35 funcionario estatal señaló que, se prevé dentro de un mes que podría darse un nuevo repunte en el número de contagios de Sars- CoV- 2yqueprobablemente se podría extender hasta la primera quincena de enero de 2023. **El Heraldo de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022000505nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Falla ISSSTE: mueren nueve.- La contratación irregular de una empresa que no cumplía los requerimientos para prestar los servicios de imagenología en los hospitales del ISSSTE derivó en el fallecimiento de nueve personas y afectó el tratamiento de 2 mil 573 pacientes graves, revelan investigaciones y documentos en poder de REFORMA. Sin licitación de por medio, la empresa IMEDIC obtuvo un contrato por 144.8 millones de pesos, pero, debido a su falta de experiencia y a incumplimientos, ni siquiera logró instalar los equipos en 31 hospitales del Instituto. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001279nc.pdf

La reforma electoral no se negociara.- Morena ha expresado disposición a consensuar una reforma electoral, pero para el presidente Andrés Manuel López Obrador la Iniciativa que envió a la Cámara de Diputados es inamovible. No se trata de negociar. Los principios no se negocian. Cada quien debe asumir su responsabilidad. Que los legisladores actúen como auténticos representantes populares, que le pregunten a la gente antes de votar qué opinan", respondió en su conferencia matutina luego de haber sido consultado sobre si está dispuesto a ceder. **Excélsior, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001539nc.pdf

Tren Maya, principal fuente de empleo en el sureste: Fonatur.- Como parte de la construcción del Tren Maya se desarrollan varios proyectos alternos en la región, que incluyen dos nuevas reservas naturales protegidas y la construcción de seis hoteles en puntos claves que serán operados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña), informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante su habitual conferencia matutina, en esta ocasión ofrecida en la Base Aérea Militar número 8, con sede en esta capital, señaló que las dos nuevas áreas naturales protegidas estarán conectadas al trazo del Tren Maya.

La Jornada, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001102nc.pdf



PRESIDENCIA

AMLO quiere tener al INE aneado a su voluntad: Woldenberg.- Con la reforma electoral el presidente Andrés Manuel López Obrador quiere "tener al INE alineado a su voluntad", lo que implicaría "estar a las puertas de un nuevo autoritarismo", advierte José Woldenberg, exconsejero presidente del extinto IFE. En entrevista con EL UNIVER- SAL, rechaza que la marcha del domingo en defensa del INE, de la que será el único orador, sea el inicio de un bloque antigobierno, sino, asegura, es el reflejo de la preocupación que tienen partidos, organizaciones civiles y ciudadanos por la pretensión de modificar de manera regresiva el sistema electoral. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001282nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Marcha en defensa del INE será histórica.- La marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral [INE] del próximo domingo debe ser y será histórica porque es el principio del fin de [Andrés Manuel] López Obrador porque los ciudadanos ya le perdieron el miedo al discurso de odio, virulento y despótico que ha repetido toda la semana ante esta movilización", aseveró el político, diplomático y uno de los constructores de esa instancia comicial en el país, Porfirio Muñoz Ledo. Consideró que la marcha, a la cual asistirá, es por la dignidad ante lo que pretende el Mandatario federal con su reforma electoral que, en el fondo, "es una reelección disfrazada" porque lo que está en juego el domingo y en los próximos meses y años es democracia contra absolutismo". **El Universal, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_12112022/12112022001339nc.pdf